

## Reuniones Zonales FEAJV 2018



**Redacción, 31 de enero de 2018.**  
Bilbao (Bizkaia), Alboraya (Valencia) Y Málaga fueron las tres sedes de las reuniones zonales celebradas por la Federación en las zonas Norte, Levante y Sur, respectivamente. Unos encuentros con dos puntos esenciales en el orden del día: la organización de la nueva edición de la Liga Solidaria FEAJV 2018 y la programación de los Talleres Fútbol Reminiscencia que se implementarán durante el nuevo año.

>>Galería fotográfica - Página 2



## Talleres Fútbol “Reminiscencia” FEAJV & AFE

**Barakaldo (Bizkaia), 17 de enero de 2018.** Abriendo el abanico de los Talleres de Fútbol “Reminiscencia” FEAJV & AFE que se implementarán en el primer semestre de 2018 por toda la geografía española, el **Centro de Atención Especializada en Personas Mayores de la Fundación Miranda** acogió la primera sesión del taller de fútbol que se implementará en el municipio de Barakaldo con la participación y colaboración tanto de la **Asociación de Ex Futbolistas del Barakaldo** como del club gualdinegro.

>Más información en páginas 4 y 5.



# Bilbao, Alborai y Málaga; sedes de las reuniones



## El Proyecto “Educa Deporte” se extiende por la isla



**Las Palmas de Gran Canaria (Gran Canaria) , 31 de enero de 2018.**

Desde su presentación en diciembre de 2017, en colaboración con la Consejería de Deportes del Cabildo de Gran Canaria, el Proyecto “Educa Deporte, Juega Limpio” sigue su expansión por todos los municipios de la isla de la mano de la Asociación de Ex Jugadores de la UD Las Palmas. Una iniciativa en beneficio del deporte en particular y de la sociedad en general, que pretende recorrer los 21 municipios de Gran Canaria con un objetivo esencial: educar en valores dentro del deporte, y muy en especial a los más jóvenes deportistas.



## **La UD Salamanca, nominada a los Premios Cruz Roja**



**Salamanca, 28 de enero de 2018.**  
La Asociación de Veteranos de la  
UD Salamanca; nominada a los  
“Premios Cruz Roja de Salamanca”

por la implementación del Taller de Fútbol Reminiscencia FEAFF – AFE ejecutado en la Residencia Ballesol Santa Marta de Tormes durante el

primer semestre del pasado año. Antonio y Cefe, presidente y miembro activo de la Asociación estuvieron presentes en el acto.

## Reconocimiento de los veteranos del Recre a Juliá



Huelva, 17 de enero de 2018

La Asociación de veteranos del R.C. Recreativo de Huelva rindió un pequeño e íntimo homenaje a quien fuera futbolista del conjunto onubense en la década de los 60. El acto se celebró en el domicilio particular del protagonista, Rafael Juliá García, quien recibió de manos de Isabelo Ramírez -presidente de la Asociación de veteranos del R.C. Recreativo de Huelva-, acompañado de José Jiménez y Manuel Poceiro; la insignia de oro de la asociación, una placa conmemorativa y un historial gráfico de su vida deportiva desarrollada en cuatro equipos: el Extremadura, el Real Betis Balompié, el Levante UD y, por supuesto, el "Recre", club decano del fútbol español. Un pequeño gran detalle para un futbolista y, sobre todo para una persona con mayúsculas.



# INFORMACIÓN GENERAL DEL PROYECTO



Una jugada, un gol, una final, una victoria, un futbolista, un estadio, ... ligados a una vida. Fútbol, emoción y memoria. El fútbol genera emociones muy intensas y por tanto recuerdos casi imborrables. Esa es la base del **Proyecto Fútbol Reminiscencia**, un programa de terapia no farmacológica cuyo objetivo esencial se centra en estimular y recuperar a través del fútbol aquellos recuerdos asociados a la infancia, juventud y madurez para ayudar a frenar el deterioro cognitivo en personas mayores.

Para los psicólogos expertos en este tipo de enfermedades el fútbol es uno de los elementos que puede lograr que los pacientes exterioricen aquellos recuerdos históricos que aún no han desaparecido. Pero para ello, primeramente, también es necesario generar ese espacio donde se incremente la autoestima, la satisfacción por la vida, el bienestar y la socialización. En definitiva un lugar íntimo y afectivo que fabrique emoción y felicidad para así llegar a los recuerdos. Y con ese gran objetivo nacen los Talleres de Fútbol "Reminiscencia".

El proyecto tiene su origen en Escocia y, adaptado íntegramente para su implementación a través de la Asociaciones de Futbolistas Veteranos, llegó a España promovido y financiado por FEAFV, en colaboración con el Institut de l'Enveïlliment de la Universitat Autònoma de Barcelona.

## ¿QUÉ ES LA TERAPIA DE REMINISCENCIA?

**La reminiscencia es:**

"Acto de pensar en las propias experiencias".

"Reactivación del pasado personal para el mantenimiento de la identidad personal"

(Norris, 1986).

## OBJETIVOS DEL PROYECTO

General:

-Desarrollar un programa de reminiscencia basado en el fútbol, orientado a la mejora de la calidad de vida de las personas con deterioro cognitivo y de sus familiares, así como comprobar su eficacia en nuestro entorno cultural. Una terapia de reminiscencia no farmacológica para personas mayores afectadas por diferentes patologías de demencia.

Específicos:

- Mejorar el estado emocional, preservar la cognición y la funcionalidad de las personas con deterioro cognitivo.
- Disminuir la carga del cuidador; mejorar la relación entre las personas con deterioro cognitivo y su cuidador/a.
- Promover el envejecimiento activo de las personas sin deterioro cognitivo colaboradoras como voluntariado.
- Mejorar la memoria; dar oportunidades de creatividad y aumentar la socialización a través de la conversación.
- Incrementar la autoestima, la satisfacción personal, la satisfacción por la vida y el bienestar.

## Recuerdos de Fútbol: La historia hasta ahora

...Siempre que alguien me pregunta si el proyecto de reminiscencia basado en el fútbol es eficaz, pienso en el comentario que le hizo Bill (un futbolista escocés afectado por un deterioro cognitivo) a un investigador de la universidad que estaba evaluando la eficacia del programa. "Hijo, ha sido el mejor día de mi vida" ... "Mira esto," dijo, señalando su pañuelo, "está empapado de lágrimas. Lágrimas de alegría". ("Football Memories"; Alzheimer Scotland).

Que la felicidad no se olvide de nadie. ¡Qué más se puede pedir!



**TALLER DE FÚTBOL “REMINISCENCIA” FEAJV & AFE**  
**SESIÓN INAUGURAL EN EL CENTRO PARA PERSONAS MAYORES FUNDACIÓN MIRANDA**  
**ASOCIACIÓN DE VETERANOS BARAKALDO CF**



# REMINISCENCIA

## TALLERES DE FÚTBOL



**Barakaldo (Bizkaia), 17 de enero de 2018.** Abriendo el abanico de los Talleres de Fútbol “Reminiscencia” FEAJV & AFE que se implementarán en el primer semestre de 2018 por toda la geografía española, el **Centro de Atención Especializada en Mayores de la Fundación Miranda** acogió la primera sesión del taller de fútbol que se implementará en el municipio vizcaíno de Barakaldo con la participación y colaboración tanto de la **Asociación de Fútbolistas del Barakaldo CF – Lasesarre Horibaltza** como del club gualdinegro.

En la sesión inaugural, además de los participantes usuarios de la Residencia y sus familiares más cercanos, estuvieron presentes Rafael Carriegas, Director del Centro; Leire Acha, Responsable de Promoción de la Fundación Miranda; Joana Mallea, Trabajadora Social en prácticas en el centro; Juanma Amirola y Jaime Cortázar, miembros de la Asociación de veteranos “Lasesarre Horibaltza”-Barakaldo CF; Imanol Aguier, futbolista y dinamizador del Taller; y Juan María Zorriqueta y Andoni Ayarza, por parte de FEAJV.

Plazo de ejecución: Desde el miércoles 17 de enero de 2018 hasta el miércoles 4 de abril de 2018.

Número de sesiones: 12 sesiones (12 semanas)

Duración/sesión: 2 horas

Materiales: Fotografías, vídeos, himnos, canciones populares, objetos (camisetas, balones, antiguos y modernos,...) más tres sesiones extras con visitas de leyendas y salidas programadas a lugares emblemáticos del fútbol vizcaíno como La Catedral o el Estadio de Lasesarre.

Tema: Fútbol (con material específico del Barakaldo CF y del Athletic Club).

Equipo responsable:

Personal centro: Leire y Joana.

Colaboradores Asociación: Imanol Aguiar, Juanma Amirola y Jaime Cortázar.

FEAJV: Juan María Zorriqueta y Andoni Ayarza

Evaluación científica: Todos los participantes, cumpliendo todos los requisitos establecidos de confidencialidad, realizarán las pertinentes pruebas de cognición, conducta, estado de ánimo, comunicación, etc... establecidas (pre y post taller) y los resultados serán estudiados y evaluados por el órgano docente investigador que se determine.



## PARTIDOS Y TORNEOS DIVERSOS



### DERBI MADRILEÑO ENTRE ATLETI Y RAYO EN FAVOR DE LOS MÁS NECESITADOS

**Madrid, 7 de enero de 2018.** Las Asociaciones de Veteranos del Rayo Vallecano y Leyendas del Atlético de Madrid unieron sus colores en favor de los más necesitados, participando en un partido solidario disputado en la Ciudad Deportiva del Rayo Vallecano.

Una cita con la solidaridad donde la entrada fue gratuita entregando dos kilos de alimentos no perecederos que fueron destinados al comedor social 'La Esperanza' del Pozo del tío Raimundo y la Cruz Roja Española. Al término del encuentro, que concluyó con victoria colchonera por cuatro goles a dos, más de 400 kilos de alimentos fueron entregados a las asociaciones beneficiarias.



### PARTIDO BENÉFICO DE LOS VETERANOS DEL ALBACETE EN LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER

**Albacete, 15 de enero de 2018.** La Asociación de ex futbolistas del Albacete Balompié disputó un partido de fútbol sala frente a los veteranos del Albacete Fútbol Sala a favor de la Asociación de Familias de niños con cáncer (AFANION).

El partido fue el colofón a un tarde solidaria de partidos entre chavales de distintas escuelas de fútbol local, otro de políticos contra el equipo de AFAEPS, otra asociación local dedicada a la labor social, y el ya mencionado duelo de veteranos entre los dos "Albas".

Gran afluencia de público en las gradas, que disfrutó viendo en la pista a jugadores tan ilustres como Catali, Santi Denia, Alejandro, Menéndez, Cabrero, Miguel Ángel García, Parada, Irazoki o Botella.



## EL EQUIPO DE VETERANOS DEL REAL MADRID, CAMPEÓN DEL TORNEO INTERNACIONAL DE FÚTBOL INDOOR CELEBRAZO EN HUNGRÍA.

**Salgotarjan (Hungria), 27 de enero de 2018.** El equipo de veteranos del Real Madrid se proclamó campeón del Torneo internacional de Fútbol Indoor celebrado en la localidad húngara de Salgotarjan.

En la gran final el equipo blanco se impuso por 6 goles a 2 al Videoton FC. Además del trofeo de campeón, Emilio Amavisca fue nombrado mejor jugador del torneo y Velasco, máximo goleador.



## PARTIDO HOMENAJE DE LA AGRUPACIÓ BARÇA JUGADORS A CRISTIAN GARCÍA

**Terrassa, 9 de enero de 2018.** La Agrupación Barça Jugadors participó en el partido de homenaje a Cristian García, ex jugador de 2ª y 2ª B y actual entrenador del primer equipo del Terrassa. El amistoso enfrentó en el Estadi Olímpic a un combinado de amigos de García con la ABJ. El partido finalizó 1 a 0 a favor de los amigos de Cristian García, que contaba con varios jugadores en activo.

Después del partido, los participantes disfrutaron de un emotivo video en el Palco del Estadi Olímpic que mostraba diferentes momentos de la trayectoria del protagonista y mensajes de compañeros de profesión.



## PARTIDO AMISTOSO DEL REAL BETIS BALOMPIÉ EN TOCINA

**Tocina (Sevilla), 28 de enero de 2018.** El domingo 28 de Enero el equipo de veteranos del Real Betis Balompié tuvo el placer de disputar un partido amistoso contra los jugadores de la Peña Bética Pepe González de Tocina, ubicada en esta localidad de la provincia de Sevilla.

El partido se saldó con el resultado de 1 a 6 a favorable al conjunto verdiblanco, aunque lo verdaderamente importante fue poder disfrutar de una jornada de convivencia con quienes comparten pasión por el beticismo. El día finalizó con una agradable comida y la entrega a la Peña de una camiseta del Real Betis Balompié.



## LA SELECCIÓN DE LEYENDAS AEDFI, SUBCAMPEONA DE LA WINTER CUP – GEORGIA 2018

**Georgia, 15 de enero de 2018.** Gran papel el realizado por la selección española de Leyendas de AEDFI (Asociación Española de Futbolistas Internacionales) en la Winter Cup 2018 celebrada en Georgia. Encuadrada en el Grupo A, nuestras leyendas se impusieron en la primera fase a Italia por tres tantos a dos y a Georgia por dos goles a cuatro, solventando con pleno de triunfos la primera fase del campeonato.

En la semifinal, España se enfrentó a un combinado de jugadores de UEFA, a los que también derrotó en un emocionante partido por tres goles a dos anotados por Quique Esteban, Juan Sánchez y Fernando Giner.

El único partido que la selección de Leyendas no pudo vencer fue el de la lucha por el título. Pese a su esfuerzo, los nuestros cayeron ante el combinado georgiano por tres goles a seis. El gran trabajo del equipo se vio reflejado en el MVP del torneo, que recayó en las manos del internacional Joan Capdevilla.